

## DEPARTAMENTO DE ENSEÑANZA E INVESTIGACION HOSPITAL VIEDMA PRESENTE Y FUTURO

Dr. Gonzalo Torres Ortiz C. - Jefe Depto. Enseñanza e Investigación Hospital Viedma

### PRESENTE

El reglamento general de Hospitales que norma la organización y funcionamiento de estas instituciones, en su Art. 9 indica que los hospitales además de funciones asistenciales, cumple actividades de docencia e investigación. Como consecuencia de ello se crean los departamentos de enseñanza e investigación, con el propósito de "promover, facilitar, coordinar y ejecutar programas de docencia, educación, promoción e investigación". Actividades que se desarrollan en nuestro hospital.

La jefatura a mi cargo emprendió sin claudicación la elaboración de manuales de organización y funcionamiento, redacción de estatutos y reglamento de internado rotatorio e implementación de guías y recomendaciones para elaboración de propuestas de investigación clínica.

Así mismo se controla y supervisa el desarrollo de los programas de Post grado en las especialidades de, Cirugía General, Urología, Traumatología, Anestesiología y Medicina Interna, conjuntamente con los docentes responsables de cada especialidad.

Con el objetivo de contribuir a la educación continua, se realizan revisiones bibliográficas y sesiones clínicas semanales con la participación de todos los servicios del hospital.

En el área de investigación se tiene un mayor desarrollo porque los médicos residentes, anualmente presentan sus trabajos en jornadas institucionales y de la Universidad.

El Departamento de enseñanza e investigación desea cimentarse como un pilar fundamental de nuestra institución, para lo cual se conformo el Comité Docente Asistencial Intrahospitalario, nombrándose a los representantes docentes y asistenciales faltantes para iniciar sus actividades.

Se implementa la Biblioteca Virtual en Salud con ingreso a un extenso mundo de artículos científicos a través de Hinari SCIELO y otros que se encuentran a disposición de todo el personal del hospital.

Por ultimo coronamos estas actividades con la edición de la primera revista científica del Hospital Viedma, que será el portavoz de nuestros logros institucionales y un aporte al mundo científico con nuestras investigaciones.

### FUTURO

El departamento requiere que se habiliten ambientes físicos que no solo le permitan cumplir cómodamente sus funciones administrativas, si no también contar con salas de lectura y de medios audiovisuales, que contribuyan a los programas de educación a distancia y de tele conferencias.

La larga y fructífera experiencia institucional en programas de residencia, impone elaborar e iniciar nuevas actividades formativas de docentes y unificar criterios para evaluar los programas de residencia y el desempeño de nuestros residentes.

En el área de investigación, los trabajos deberán seguir líneas que estudien nuestras patologías mas



revelantes, para sentar una sólida base de desarrollo de proyectos de investigación clínica y experimental.

Creemos que de este modo el trabajo de este enorme grupo de salud, tiene una sola prioridad, cual es la de cimentar el prestigio de nuestro hospital para bien de nuestra comunidad.